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方寸之间窥见壮阔历程

徐圩新区大型情景报告剧《再一次出发》震撼上演
本报讯 （记者 周莹 通讯员 徐婷

婷） 2月18日，由徐圩新区联合省属文
艺团体创作的大型情景报告剧《再一次
出发》在连云港保利大剧院震撼上演。
“本剧参演人员大多来自徐圩新区一线
干部职工和园区产业工人，通过真情实
感的释放、表达和穿越，构筑起《“石碑”
为鉴·铭砥砺奋进之志》等六幕精彩篇
章。”总导演吴健表示。

报告剧以《“石碑”为鉴·铭砥砺奋
进之志》《“云湖” 为镜·正忠勇慷慨之
心》《“磨难” 为戒·明时代发展之要》
《“安全” 为基·植百年徐圩之根》《“民
生” 为本·圆伟岸蓝图之梦》《“奋进”为
魂·征后发先至新程》六幕舞台剧为主
题，生动展现了江苏沿海开发战略在省
委、省政府的高度重视和市委、市政府
的强力推动下石化基地重大产业项目
高质量发展的历程。

耗时年编排、打磨，该剧利用情景
再现、时空穿插等多重手法，为观众带
来了丰富多元的舞台呈现。 江苏省话
剧团演绎的《我和石碑有个约定》情景
剧作为开场节目，围绕一块镌刻着“后
发先至”字样的石碑，讲述了徐圩新区

的使命和初心； 由郭凯敏主演的情景
诗画《记忆深处》中，随着幻化成白鸽
的舞者的身姿， 缓缓展开了一幅现实
主义诗画，通过“老者”“青年”“白鸽”

之间的对话诉说着徐圩的过去、 现在
与未来；令人振奋的《再一次出发》前
奏响起，“梦和初心的队伍从脚下开
拔，诗和远方的目标还没有到达，追梦

的人们雄姿英发， 新时代的号角中再
一次出发……” 大气恢宏的旋律将演
出推向高潮……

（下转二版）

开着吊车奔富路

室外寒意犹存，室内暖意融
融。昨日上午10时许，东海县白
塔埠镇新元新村村委会，几个村
民聚在一楼，聊得火热。

“老王怎没回上海的？”一名
身材瘦削、眼睛炯炯有神的男子
问。被唤作“老王”的人，扔掉手
心的瓜子壳，拍拍手说：“那边生
意交给儿子去忙了，今天我弟上
徐州提一台新吊车。”“多大的？”
“小车，才25吨的，60多万。”……

一来二去，听得出来几人聊
天的主题离不开 “吊车” 二字。
“我们村就是远近闻名的吊车
村，全国吊车市场有一半是连云
港人的，确切地说，是东海人的，
更精确一点，应该是白塔人的。”
先前发问的男子笑眯眯地说。

经过其自我介绍，笔者得知
他叫冯彦，今年56岁。站在他身
旁的“老王”，名叫王建东，今年
62岁。 两人同在上海干吊车生
意，已经十几年了。

白塔埠镇发展吊装业务有
着悠久的历史。早在上世纪80年
代，以白塔为中心有一个拆旧市
场，附近许多男青年喜欢来市场
闲逛，捣鼓各种机械车辆，“玩吊
车”渐渐风靡起来。旋挖、灌装、
粉尘等工程用重型机械，就被大
家统称为吊车。

1996年，从部队退伍回来的
村民孙洪亮把眼光瞄准了吊车
市场， 他在2003年向亲戚借钱，
凑了21.5万元买回来一台8吨的

吊车，开到上海做起了吊车租赁
生意。“我就是在他的带领下，进
入这一行的。”王建东指了指身旁
浓眉大眼的孙洪亮说。

作为新元新村“元老级”的吊
车手，孙洪亮在20年前赚到了人
生的第一桶金，“当年是10个月收
回车辆投入成本，一天千把块钱
的收入，真是尝到甜头了。”

亲帮亲、户帮户，越来越多
的村民加入到吊车生意中来。许
多人苦于手头拮据，几家子凑起
来买一台车，开到上海等地讨生
活。就这样，如遍地开花般，白塔
埠人的吊车生意越做越大，北到
佳木斯、南到海南、西到新疆，甚
至海外的科威特等国都留下了
他们的足迹。 国内许多高铁、高
速公路、地铁、房地产、绿化等
重大项目的建成， 都有白塔埠
人驾驶的重工机械立下的汗马
功劳。

生活，也在辛苦的忙碌中如
芝麻开花般节节高。“春节前，马
全山一次提了50台吊车，开到重
庆去了， 那边钢厂有个活急等
干。”“现在村里的隐形富豪太多
了，资产上亿元的大有人在，一半
人在大城市买房子了。”“你算算
啊，一台200吨的吊车400万，300
吨的800万，500吨的至少要1500
万。一家有十台车的大有人在，四
五台、五六台的就比较普遍了。”
“现在我们‘吊一代’都退休了，儿
子这一辈的‘吊二代’现在是主
力。”……

（下转二版）

数质并进的港城制造活力十足

我市企业1年捧回29个行业创新奖
本报讯 （记者 周莹 通讯员 赵洁）

昨日，笔者从市科技局获悉，2022年，我
市企业捧回29个行业创新奖，其中5个
行业一等奖、11个行业二等奖、12个行
业三等奖，还有1个入围奖。市科技局科
技成果与区域创新处处长周梦玲介绍，
面对复杂的经济形势，我市企业创新不
放松，原始创新不歇脚，处处展现了攀
高争先的场景，为全市经济发展写下生
动注脚：韧性强、潜力大、活力足，新动
能持续成长，引领作用凸显。

高质量发展，依靠激发内在活力的
创新创造。“国家I类新药安罗替尼研发
技术创新和临床突破性应用”是第十七
届中国药学会科学技术奖获奖项目。为
解决我国多种晚期恶性肿瘤临床药物
短缺的问题，在国家科技重大专项、江
苏省科技成果转化专项等科技专项的
支持下，正大天晴联合国内科研院所和
临床机构，历经10余年，共同研发成功
具有自主知识产权的小分子靶向抗癌
新药安罗替尼。2018年5月，安罗替尼通
过国家药品监督管理局优先审评程序

获批上市，成为当年纳入国家医保目录
的唯一国产抗癌新药。 在最新发布的
2022CSCO指南中， 安罗替尼在非小细
胞肺癌、小细胞肺癌、甲状腺癌、软组织
肉瘤、食管鳞癌及肾癌等6大治疗领域，
获得了指南的权威推荐。安罗替尼获批
上市以来，已治疗患者近百万人，创国
产创新药应用新记录。正大天晴研发负
责人张喜全表示，一支精干的人才队伍
开辟了企业创新的广阔空间，更增强了
推动高质量发展的信心，让人们对我市
经济高质量发展充满期待。

高水平自立自强，比拼的是国家战
略科技力量。走进中国船舶重工集团有
限公司第七一六研究所装备研制现场，
10余米见方的巨大“工位”上，两条壮硕
的焊接臂矗立眼前，这就是由七一六所
研发生产的“杰瑞大型造船多分段全自
主焊接双臂机器人”。2020年，由该所牵
头承担的国家“863”攻关项目———“大
型造船多分段全自主焊接双臂机器人
的关键技术与装备”课题通过科技部专
家组验收，并获得“优秀”验收结论。该

项目攻克了焊接任务的离线自动规划
技术、实时现场三维重构与精准标定方
法、冗余运动系统的稳定运动精度控制
技术、焊缝跟踪和状态检测技术等关键
技术，为船舶制造的焊接机器人提供了
灵活的“躯体”、精准的“眼睛”、严谨的
“思维”，形成了双臂机器人本体、场景
识别装置、焊缝跟踪装置等一系列国产
机器人成套装备。该项目在国内首次实
现了16毫米厚度长梁结构钛合金不开
坡口单面焊双面一次成型的激光自熔
焊接工艺， 复合焊接效率提升50%以
上、焊接变形量减少40%以上，总体技
术水平达到了国际先进水平。其成果研
发标志着我国已经掌握大型造船多分
段全自动焊接双臂机器人自主关键技
术。2022年， 该项目获得了中国造船工
程学会一等奖。

创新覆盖面广， 优势产业集群特
色明显。2022年，我市企业获得的行业
大奖覆盖医药、造船、核电、电力、电
子、石油化工等多产业领域。其中既有
国有企业，也不乏民营企业。这表明我
市企业创新覆盖面广，优势产业明显。
市科技局党组成员、 四级调研员李传
志介绍， 聚焦国家重大战略需求和产
业发展中的关键瓶颈，当前，我市正积
极鼓励企业强化应用导向的创新，完
善共性基础技术供给体系， 坚持科技
是第一生产力、人才是第一资源、创新
是第一动力， 不断开辟发展新领域新
赛道，不断塑造发展新动能新优势。创
新主体铆足干劲的同时， 我市也进一
步落实落细创新政策， 创新环境不断
优化， 推动高质量发展的动力更加澎
湃强劲。
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本报讯（记者 张明兴 通讯员 王翔穆 秦
川）“短短几天，收获满满！这也坚定了我成
为一个懂招商、钻招商、爱招商的招商人信
心。”作为我市驻南京招商中心招商人员，孙
成斌到岗后立即开展起各项工作。在他的笔
记本上记录着同事、培训老师传授的招商心
得，“需要学习的东西还有很多，除了理论知
识和行业知识，还要从不同的前辈那里学习
不同的长处，为开拓新业务积累经验。”

领到“任务书”，没有一个局外人。全市
招商队伍能力提升培训班一结束，我市各区
域招商中心的人员闻令而动、 路遥不惧，以
实际行动当好招商引资的先行者和推动者，
力求抢占先机、赢得主动。

拜访淮安驻南京办事处、盐城驻南京办
事处……短短3天， 孙成斌的笔记本上就列
满了各种事项：当地的产业情况、行业商会
所在位置、附近企业及配套等方方面面的情
况。“这几天，我学到了很多，虽然中间也遇
到一些困难，但是信心满满，特别是前辈常
说的一句‘有思路就有出路，前期多做交流
沟通，打开思路，打开格局，招商就有进步’
让我收获颇多。”从赣榆区发改委“转岗”至
一线招商岗位，孙成斌给自己定下了一个小
目标：抓紧“恶补”知识，尽快成为招商引资
工作的“政策通”。

2月15日，在驶往北京的列车上，灌南县
经济技术开发区招商三局局长周建新忙着
整理手中的企业名单。“时间紧、 任务重，我
们要抓紧把基础工作做好，精研熟透市情和
招商政策， 尽可能多地梳理我们的比较优
势，做到心里有数。同时，对招引的企业多了
解一些， 我们在洽谈的时候也能多一些主
动。” 周建新表示， 现在各地都在抓招商工
作，谁走在前面，就有可能强占先机。

驻点招商，架构招商网络是关键。“我们
京津冀招商中心将在‘搜集信息、企业拜访、
项目对接、活动组织’上狠下功夫，以驻点为
支点，拓宽招商区域，努力把驻点打造成招
商集散地和项目对接桥头堡。” 京津冀招商
中心副主任周健介绍，“根据安排，我们在出
发前梳理了各县区与京津冀地区正在谈的
项目，带过来后接着追踪进展。另外，全面收
集相关项目的信息。现在，每个人手里都有
要跟进的项目。”

招商引资是经济工作的生命线，是推动
发展的源头活水。周健表示，他们将把招商
工作当成一种使命、一种事业，积极作为、奋
发有为，努力当好连云港投资政策宣传的推
介员、 与驻点区域产业项目对接的联络员、
项目跟踪服务并最终促成落地的服务员，为
全市高质量发展贡献智慧力量。

全市开发园区工作座谈会召开
邢正军主持并作部署

本报讯 （记者 杨慧 ） 昨日上午，
市长邢正军主持召开全市开发园区工
作座谈会，深入贯彻党的二十大精神，
全面落实中央、省、市相关部署要求，
剖析存在问题， 研究部署下一阶段重
点工作， 为推动全市经济社会高质量
发展增势赋能和提供支撑。 市领导杨
新忠、高圣华、张家炯、韦怀余出席会
议。

在听取相关工作情况汇报后，邢
正军指出， 开发园区是经济发展的主
阵地、招商引资的主战场、创新转型的
主引擎。近年来，开发园区担负着推动
经济高质量发展的历史使命， 扛起了
“勇挑大梁”的重任，为我市经济社会
持续健康发展作出了重大贡献。 今年
是全面贯彻落实党的二十大精神的开
局之年，也是我市锚定“十四五”目标
任务的攻坚突破之年。 全市开发园区

要坚决扛起时代发展重任， 以快于别
人速度、 高于别人效率、 强于别人能
力， 奋力推动开发园区建设水平勇攀
新高峰，为实现经济社会高质量发展、
全面推进中国式现代化连云港新实践
贡献力量。

邢正军强调，要精准施策发力，加
快推进园区提质增效。狠抓精准招商，
紧盯目标抓招商，加强市场化招商，锚
定产业链精准招商， 突出抓好外资外
贸招引，努力在重大项目招引、签约、
投资、落地等成效上开展比拼。大抓产
业发展，壮大特色产业集群，合理优化
资源配置，加强南北园区共建，坚定不
移走产业强区之路。聚焦改革创新，深
化体制机制改革，坚持科技创新驱动，
推动园区加快提升能级。 提升服务水
平， 开展 “园区营商环境优更优”行
动，推进区域评估，提升执法效能，深

化全链赋权，持续优化园区发展环境。
筑牢安全底线，压实安全责任，强化债
务管理，防范重大风险，全面建设高质
量平安园区。要强化统筹协调，合力推
动园区争先进位。要协调联动强保障，
建立搜寻需求、解决问题、实时反馈、
举一反三工作机制， 为园区发展营造
良好环境。 各地各园区要紧盯园区综
合考核指标失分项，进一步细化任务、
强化措施、狠抓落实，在国家和省里的
考核中实现争先进位。 要加强考核严
督查，坚持日常监测、半年评估与年度
考核相结合， 持续强化过程管理和结
果控制。要建强队伍增活力，全力培养
一批会学习、肯吃苦、能干事的干部队
伍，以高度负责、勇于担当的精神，以
时不我待、只争朝夕的干劲，努力在新
一轮比学赶超中再创新业绩、 再上新
台阶。

港城税务集约化办公，用成熟的后台运行机制疏通办税难点堵点

纳税人办理变更登记“全程无感”
二
版


